
Jahreshauptversammlung 2013   Freitag, den 08.03.2013 
                 MTV-Vereinsgaststätte 
        Beginn 19:00 Uhr 
 
    Protokoll 
 
 
Tagesordnung:    1. Begrüßung und Toten Gedenken 
          2. Genehmigung der Tagesordnung 
          3. Genehmigung der Niederschrift 2012 

4. Bericht des Vorstandes - Aussprache   
5. Berichte der Abteilungsleiter 
6. Kassenbericht 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Wahlen 
9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2013 

      10. Bericht über die Vereins-Cooperation 
          11. Anträge 
        12. Verschiedenes 
   
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung 2013 erfolgte fristgerecht. 
 
Anwesenheitsliste:                  (s. Anlage 1) 
 
Beginn:  19:05 Uhr             
 
TOP 1: Begrüßung 

 Gerold Voigt begrüßt die Anwesenden und bittet sich zu erheben 
  um der Toten zu gedenken. 
 
TOP 2: Genehmigung d. Tagesordnung 

 Die Tagesordnung wird genehmigt               einstimmig 
 
TOP 3: Genehmigung d. Niederschrift 2012 

Die Niederschrift  2012 wird den Anwesenden zur Einsichtnahme  per 
Beamer angezeigt und wird genehmigt.           
                             einstimmig 

 
TOP 4: Bericht d. Vorstandes 

1. G. Voigt berichtet über die Vorstands- und Vereinsarbeit des 
vergangenen Jahres 

Die WGH sponsert dem MTV p. a. 5.000,--  € jeweils in 2 Raten 
Für 2013 ist mit der WGH ein Tennisturnier geplant. Auch die anderen 
Abteilungen mögen Angebote des Sports für die WGH planen. 



 
Für Altlasten kamen 2012 erhebliche Mehrkosten zum Tragen: 
Rückzahlung an den LSB, Erneuerung der Dachrinne Tennishalle 
Anwaltskosten MTV/Schadzeck. 
Priv. Darlehensgeber konnten hierbei behilflich sein, die ersten 
Darlehen werden im Juni 2013 (Tilgung u. Zinsen) zurückgezahlt 
sein. Die Rückzahlungen der verbleibenden Darlehen sollen in 
Absprache mit den Gläubigern u. U. gestreckt werden. Für 2013 ist 
keine Aufnahme neuer Darlehen geplant. 
Die Tennishalle ist, trotz 2-maliger Preiserhöhung gut ausgebucht. 
Ebenfalls gute Auslastung durch Punktspiele. Allerdings werden die 
Mehreinnahmen durch ständig steigende Energiepreise gemindert. 
Es soll vermehrt um Mitglieder in allen Abteilungen geworben 
werden. 
2. Michael Gaßner 
Gute Platznutzung der Leichtathleten. 2012 konnte ein leichtes Plus 
erwirtschaftet werden, 2013 wird das nicht der Fall sein, da mehr in 
die Anlage investiert werden muss. 2 Betriebsportgruppen nutzen den 
Platz 2013 als Fußballfeld. Die Laufbahn soll nach Möglichkeit bis 
13.04.2013 saniert sein. Positive Entwicklung durch Vereinsarbeit. 
Es werden ausdrücklich gelobt: Hermann Brune, Horst Zimmermann, 
Ingo Kollmeier, Matthias Richter, Gernot Wilcke. 

 
TOP 5 Berichte der Abteilungen 
   
  Handball (Thomas Oetzmann) 
  Ausführliche Darstellung der HSG und der Nordstars. 
  Nordstars – 17 Mannschaften  - leicht gesunkene Aktivenzahl 
  HSG        -   9  Mannschaften  - leicht gestiegene Aktivenzahl 
  Gesamt: 200 Mitglieder,  150 Aktive, davon 56 Jugendliche 
  Höhepunkte 2013: Sand und Rasenturnier im Juli, 
  Dankernfahrt für die kleinen Mitglieder im Herbst, Kohltour, 

Handballspiel Nordstars : Recken Burgdorf, von der Sparkasse 
finanziert. Starke Resonanz bei den Zuschauern, leicht erwirtschafteter 
Überschuss. 
 
Tennis (Horst Zimmermann) 
136 Mitglieder -  38 Jugendliche, 98 Erwachsene, 
es wird auf rege Beteiligung beim T.-Arbeitsdienst gehofft. 
Horst hat nach 26 Jahren sein Amt als Sportwart an Henning Köhler 
übergegeben. Für 2013 – 7 Jugendmannschaften,                                   
2 Erwachsenenmannschaften. 
 
 



 
Turnen (Günter Schwägermann) 
Starker Rückgang an Kindern, wg. angebotenem Schulsport. 
Nach 65 Jahren scheidet Inge Schwägermann aus gesundheitlichen 
Gründen aus. Marlis Heinbuch übernimmt und setzt erfolgreich die 
Arbeit fort. Neuer Übungsleiter: Mikhail Dvortsis übernimmt einige 
Übungsstunden von Günter und kommt bei den Kinder gut an. 
Die COOP-Vereinbarung: 1 Beitrag – 4 Vereine nutzen –  
wird von Günter Schwägermann nicht akzeptiert. Er lässt 
Mitglieder der anderen COOP-Vereine nicht am Unterricht 
teilnehmen. 
Peter Gehrke verlässt unter Protest die Versammlung. 
 
Volleyball (Carsten Wegner i. Vertret. für Thorsten Ahrens) 
2 Hobbymannschaften, ca. 20 Spieler. Auch hier soll vermehrt für 
neue Mitspieler geworben werden. 
 
Tischtennis (Michael Gaßner in Vertret. für Lars Delventhal) 
Die Abteilung läuft gut, 60 Mitglieder, 5 Herrenmannschaften, 
gute Stimmung, dadurch auch guter Zulauf von neuen Mitgliedern. 
Plan 2013 – 70 Mitglieder, dadurch müssten neue Hallenzeiten 
hinzukommen. 
 
Herzsport (Sabine Wolf) 
Kurse sind voll belegt, sowohl die ärztl. betreuten Kurse, als auch die 
unbetreuten. 
 
Leichtathletik (Sigrid Habig) 
Abt.-Sitzung im Januar, 22 Aktive. Kleine Wettkämpfe müssen von 
den Mitgliedern selbst gezahlt werden. Bericht über sportl. Erfolge. 
Trainingstage 2 x wöchentlich, gut besucht. Hinweis auf Aktionen 
2013 -  Werfertag 13.04., Landesmeisterschaften 27.04. 

 
TOP 6 Kassenbericht (Martin Bienzeisler) 

Schwierige, sehr intensive Kassenprüfung (3 Treffen)  
Die Buchführung war sehr übersichtlich. 
Bericht der Kassenprüfer:     (s. Anlage 2) 
 

 
TOP 7 Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

Abstimmung der Anwesenden:        
  Der Vorstand wird entlastet       einstimmig 
 
 



 
 
TOP 8 Wahlen 
  es scheiden aus: Michael Gaßner (2. Vorsitzender) 

         Ingo Kollmeier   (Pressewart) 
                          Lutz Hönack       (Sportwart) 
         Dr. J. Homes      (Kassenprüfer) 
Gerold Voigt bedankt sich für die hervorragende Zusammenarbeit. 
2. Vorsitzender – Vorschlag: Matthias Biermann 
Keine weiteren Meldungen oder Vorschläge 
Wahl des 2. Vorsitzenden Matthias Biermann       30 Ja-Stimmen 
                           1 Enthaltung 
Matthias Biermann nimmt die Wahl an. 
Kurze Vorstellung: seit 28 Jahren Mitglied Handball u. Tennis 
Will sich bemühen, dem Verein weiter zu helfen. 
 
Pressewart – Vorschlag: Michael Gaßner 
Keine weiteren Meldungen oder Vorschläge 
Wahl des Pressewartes Michael Gaßner      30 Ja-Stimmen 
                1 Enthaltung 
Michael Gaßner nimmt die Wahl an. 
 
Sportwart – Vorschlag: Lutz Hönack 
Keine weiteren Meldungen oder Vorschläge 
Wahl des Sportwartes Lutz Hönack                          29 Ja-Stimmen 
                      2 Enthaltungen 
Lutz Hönack nimmt die Wahl an. 
 
Kassenprüfer – Meldung: Karl Nussbaum 
Keine weiteren Meldungen oder Vorschläge 
Wahl des Kassenprüfer Karl Nußbaum                   26 Ja-Stimmen 
                       1 Nein-Stimme 
                      4 Enthaltungen 
Karl Nussbaum nimmt die Wahl an.  

 
 
TOP 9 Genehmigung des Haushaltsplans 2013 
  Carsten Wegner erläutert den Anwesenden die von ihm erstellten 
  Berechnungen zur finanziellen Situation 2012 / 2013. (s. Anlage 3) 

10.000,-- € minus, durch unvorhersehbare Zusatzausgaben, aber 
trotzdem eine positive Tendenz. 
Mitgliederwerbung forcieren. Darlehensrückzahlungen nach 
Rücksprache mit den Darlehensgebern strecken. 

  Abstimmung der Anwesenden:                einstimmig 



 
 
 
 
TOP 10 Bericht über die Vereinskooperation 

Günter Schwägermann weigert sich nach wie vor, die   
Vereinbarung: „1 mal Beitrag zahlen – 4 Vereine nutzen“ zu 
akzeptieren und will Kinder vom TSG oder SG 74 nicht an seinem 
Sportunterricht teilnehmen lassen. 
Peter Gehrke verlässt daraufhin ohne Kommentar die Versammlung. 
Gerold Voigt berichtet über regelmäßige Treffen mit den Vorständen 
der COOP, gute Atmoshäre. Karl Nussbaum wird gebeten, zu 
versuchen, mit SG 74 im Tennisbereich eine gemeinsame Mannschaft 
zu organisieren. 
 

 
TOP 11 Anträge 
  Matthias Richter       (s. Anlage 4) 
  Der Sportwart soll in Zusammenarbeit mit dem Vorstand 
  ein Profil seines Tätigkeitsbereiches erstellen. 

Abstimmung der Anwesenden:       20  Ja-Stimmen 
          3 Nein-Stimmen 
          8 Enthaltungen 
 
Günter Helmke        (s. Anlage 5) 
Antrag zum Antrag von Michel Gaßner: Zurücknahme des Antrages, 
lt. Satzung werden die Punkte sowieso erfüllt. 
Günter Helmke zieht seinen Antrag zurück. 
 
Karl Nussbaum       (s. Anlage 6) 
Antrag (Wunschzettel) wurde bereits in der Tennisabteilungssitzung 
verhandelt. Finanziell derzeit nicht realisierbar. 
Abstimmung der Anwesenden:     1 Ja-Stimme 
                            28 Nein-Stimmen 
             2 Enthaltungen 

 
TOP 12 Verschiedenes 

Mathias Biermann 
  Zirkusprojekt für 2014 i. Zusammenarbeit mit der Wendlandschule auf 
  dem Rasenplatz des MTV Herrenhausen geplant. 
  Fragen: Beeinträchtigung des Trainingsbetriebes Leichtathletik u. 
  Betriebssportgruppen. Schadenhaftungsfragen und deren Klärung.  

Kosten – Einnahmen für den MTV. Der Vorstand müsste diese Fragen 
mit der Schulleitung der Wendlandschule klären. 



 
 
 
Michael Gaßner 
z. Thema: gebührenpflichtige Parkplätze vor dem Gelände des     
MTV Herrenhausen -  noch keine neuen Erkenntnisse oder 
Informationen durch die Stadt Hannover. 

 
Gerold Voigt bedankt sich bei den Anwesenden für deren Teilnahme an der 
Jahreshauptversammlung 2013 und schließt die Sitzung. 
 
 
 
Ende der Sitzung:  21:50 Uhr     
 
         ……………………. 
         Hermann Brune 
         Protokoll 
 
 
 
 
 
 
 
 
……………………….     ………………………    ………………………… 
Gerold Voigt   Mathias Biermann     Carsten Wegner 
1. Vorsitzender    2. Vorsitzender       Schatzmeister 
 

 
     
 
 

 
   

 
 
 
 
 
 
 
 


